
  

別記様式（第５関係） 

会  議  録 
 
会議の名称 
  

 
 青嵐中学校建替協議会（第15回）  

 
開 催 日 時      
 

 
 平成１５年 １１月１３日（木） 午後３時００分から５時００分まで 

 
開 催 場 所      
 

  
 青嵐中学校 視聴覚室 

 
 
出 席 者      
 

（委員）谷澤会長、柴田副会長、西原委員、稲津委員、鈴木委員、岡田委員、 
杉本委員、宮本委員、蓮見委員、（欠席豊島委員、宮寺委員、安藤委 
員） 

（設計業者）教育施設研究所3人 
（事務局）田口学校教育部長、神田主幹、砂押係長 

 
議 題      
 

・ 答申に向けての基本設計について 

 
会議資料 
 

・基本設計図（案） 
・職員室2階計画図 

 
会議内容 

 
 発言者の発言内容ごとの要点記録 
 

発言者名 
 
谷澤会長 
 
 
神田主幹 
 
谷澤会長 
 
 
神田主幹 
 
 
 
谷澤会長 
 
神田主幹 
 
 
 
 
 

発言内容 
 
 開会宣言、本日の議題の説明 
 事務局より説明をお願いしたい。 
 
 資料説明 
  
 前回、新しいけやき小学校の見学を行ったが、シックハウスについて、現在
でも扇風機を使った換気を行っているのか。 
 
 行っている。今回17ポイントにて、環境測定を行い、全ポイント指針値を下
回っており、先日の11月8日に、けやき小学校保護者に対して、説明会を実施
し、安全であるということを報告した。 
 
 原因は何だったのか。 
 
 1階ランチルームのトルエンについては、指針値の1.91倍、1階育成室のトル
エンについては、指針値の1.25倍あったが、ランチルームの原因については、
隣に給食室があり、ここに使用した床材の中にトルエンが含まれていたため、
ランチルームにトルエンが流れ込み、濃度が上がったことが判明した。 
1階育成室の原因については、備え付けの家具からトルエンが出ていたことが
判明したが、普通教室にも備え付けの家具が設置してあるのだが、普通教室の
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場合、オープンになっており、育成室はオープンになっておらず、体積の関係
で普通教室では濃度が上がらず、育成室では濃度が上がったことが判明した。 
 
 新しいけやき小学校の感想としては、雰囲気が良く、特に1階多目的ホール
はよかった。 
新青梅街道の騒音は問題ないのか。 
 
各教室の窓は、防音サッシを使用しており、学校生活時には、窓を閉め切っ

てエアコンを使用する予定である。 
 
本日の資料の配置図、平面図については、基本設計の答申に添付するのか。 
 
事務局の案として、本日協議会に資料として提示したもので、協議会にて、

ある程度固まった時点で、答申の文言を添えた形で、添付資料として盛り込み
たい。 
 
前回の資料と変更はあるのか。 
 
1階平面図の北側に屋外倉庫・便所があるが、ここを2つに切り離した。ま

た、北側住民に対しての日照に配慮し、各教室の北・南の幅を約20ｃｍ詰めて
いる。 
 
現在の青嵐中学校の教室と比較するとどうなのか。 
 
現在の教室より、若干広くなる。 
 

 従来どおり、南門が正門ということか。 
 
 そうである。 
 
 質問はあるか。 
 
 現在、ＰＴＡ等の役員会が、図書室で行われているが、この平面図を見ると
オープンになっており、話し合いが出来る状態ではないため、3階共通講義室
1.2があるが、この部屋の壁を可動式にして、多人数の方が参加できるように
していただきたい。 
 
 そのようにしたい。 
 
 共通講義室とは何に使用するのか。 
 
 鶴川中学校にもあったが、校長先生の要望もあり、共通講義室を設けた。 
 
 現在、選択授業が増加しており、少人数で授業をする機会が増えており、普
通教室とは別に、少人数授業で使用できる教室があった方がよい。可動式で仕
切ると便利はよいのだが、防音等問題が出てくるので、出来れば可動式ではな
く、仕切っていただきたい。 
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 ＰＴＡ会合等に使用できる、適度なスペースがほしい。また、武道場、多目
的室の今後の利用方法について、市民の方に説明する際、統一的な見解が必要
ではないか。 
 
 武道場については、アリーナのサブと考えている。例えば、卓球について
は、武道場にて活動していただき、柔道、剣道と連携をとりながら、活動して
いただきたい。 
多目的室については、スライドドアを設置し、小部屋を設けたい。 
 
 多目的室について、ガス、水道は配置するのか。 
 
 現在の案としては、教室として考えており、ガス、水道は配置はしていな
い。 
 
 青嵐中学校は、避難場所になっており、約8千世帯が避難するので、水道、
ガスの配管等準備しておいた方がよいのではないか。 
 
 青嵐中学校は一時避難場所であり、防災課は、3日間生活できる部屋として
考えている。多目的室1の床については、将来を見据え、改修しやすい床材に
なっている。 
 
 先日、議会だよりに、この協議会では学校給食について、協議していないの
ではないかというようなことが掲載されていたが、市議会での教育長の答弁内
容等の動きを、協議会にも情報を流していただきたい。 
 
  
 協議会の中で、会議録にもあるように、給食については協議している。会議
録の出来上がりが少し遅いので、誤差が生じたのではないか。会議録につい
て、早めに作成をお願いしたい。 
 
 3階共通講義室1・2の壁について、可動式ドアにすると、音が抜けるのか。 
 
 可動式ドアは、厚さ5ｃｍから始まるが、音を逃さないためには厚さが変わ
ってくる。 
 
 将来的にみると、多目的な可動式ドアにするより、しっかりとした壁の方が
よいのではないか。目的に合った使用については、その都度、学校内で考えて
いけるであろう。 
 
 4階音楽室の北東にあるものは何か。 
 
 楽器庫である。 
 
 1階に職員室を配置することは、安全性の他に根拠はあるのか。 
 
 池田小学校の事件があり、教育委員会としては、誰が校内に入って来たか解
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かるように、職員室を1階とする。 
 
 稲津委員、教員からは、要望は出ていないのか。 
 
 職員室が2階の方が、使い勝手がよい等要望が出ている。一長一短あるが、
事務室との関係等を考えると、職員室が1階でもやむを得ないであろう。 
また、1階西側の会議室を東側に配置し、事務室、書庫、印刷室を一体化して
はどうか。 
 
 部屋割りの移動については、実施設計の中で可能である。 
 
 教職員の考えを整理し、配置を考えたい。 
 体育館1階入り口の管理室は、学校開放の受付全般を行う管理室なのか。 
 
 そうである。防災関係等の警報機等設置する場所である。 
 
 
 体育館1階に教官室がないので、教官室をつくってほしい。 
 
 どのくらいの面積が必要になるか。 
 
 教室半分ぐらいの面積の所が多い。 
 
 体育館南側の器具庫を削るようになるが。 
 
 地下の更衣室は、武道関係のみの更衣室という考え方であるか。 
 
 地下の更衣室は、武道場、ミーティング室に対応している。 
 体育館東側通路があるが、ここを部屋として利用できるのではないか。 
  
 この通路は幅約3ｍあるが、必要なのか。 
 
 この通路は、学芸会などで、ステージに向かう場所になっている。 
 
 体育館南側の器具庫の半分を教官室にし、削られた器具庫の部分を東側通路
のところに配置するのはどうか。器具庫は、１ヵ所に集中するより、分散した
方が使用しやすい面もある。 
 
 東側通路は、部屋に変更できるので、変更は可能である。 
 
 体育館の収納は、多い方がよい。 
 
 では、体育館南側については、管理室の隣に教官室を配置し、トイレを挟み
器具庫を配置し、東側通路の部分については、器具庫に変更したい。 
 
 体育館の東側階段は、地下までつながっているのか。 
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 地下から2階ギャラリーまでつながっている。 
 
 
 先生方の導線を考えた時、2階へ上る階段入り口を職員室側に向ける等、迅
速な行動が出来るように配慮していただきたい。 
 
 避難のことを考えると、図面通りの方がよいのではないか。 
 
 
 教職員の導線より、生徒の避難を優先に考えていただきたい。図面通りでよ
い。 
 
 2階についてはどうか。 
 
 教室から渡り廊下を通り、体育館アリーナに行けるのか。 
 
 行ける。 
 
 
 3階についてはどうか。 
 
 調理室の隣にオープンスペースがあるが、これは何か。 
 
 調理室で調理したものを試食する時に、雰囲気を変えて、試食等できるスペ
ースとした。 
 
 スペースに余裕があった方が、学校活動のイメージが広がる。 
 
 青嵐中学校は、生徒会活動が盛んであるが、生徒の控え室はあるのか。 
 
 特別活動室等になるであろう、共通講座室などを使用してはどうか。 
 
 
4階についてはどうか。 

 
 音楽室について、床を階段状にした方がよいか。 
 
 
 音楽の担当者と相談してみたい。 
 
 5階についてはどうか。 
 
 プールの照明は設置するのか。 
 
 設置予定である。 
 
基本設計について、いくつかの要望等あったが、概ね了承していただける



  

 
 
委員一同 
 
谷澤会長 

か。 
 
 了承 
 
 次回は、12月9日、午後3時よりふれあいセンターで開催するが、答申案を固
めたい。 
 これにて、第15回青嵐中学校建替協議会を終了する。 

 


